

衆議院内閣委員会ニュース

平成 21.7.8 第 171 回国会第 17 号

7月8日(水) 第17回の委員会が開かれました。

1 内閣の重要政策に関する件及び警察に関する件

- ・林幹雄国務大臣(国家公安委員会委員長) 林芳正国務大臣(経済財政政策担当大臣) 並木内閣府大臣政務官、柴山外務大臣政務官及び政府参考人並びに参考人に対し質疑を行いました。

(参考人) 原子力安全委員会委員長 鈴木 篤之君

(質疑者及び主な質疑内容)

大 島 章 宏君(民主)

- ・林幹雄国家公安委員会委員長が代表を務める選挙区支部に対し、西松建設がダミー政治団体名義で献金をしたということで東京地検に告発状が提出されたとの報道があったが、これは事実か、同委員長に確認したい。
- ・我が国経済の現状と見通しについて、林芳正国務大臣の見解を伺いたい。
- ・各省庁では、夜8時になると冷暖房を停止するとのことだが、どのような理由でこのような措置を実施しているのか。効率性からいうと、このような措置は悪しき習慣であり、改めるよう検討すべきではないか。

平 岡 秀 夫君(民主)

- ・「経済財政改革の基本方針 2009」が「経済財政運営と構造改革に関する基本方針 2006」と異なる点とその理由について、林芳正国務大臣の見解を伺いたい。
- ・林芳正国務大臣が写っている、いわゆる「2連ポスター」は作成ルールに違反していると思われるが、同国務大臣の所見を伺いたい。
- ・恒常的な空母艦載機離発着訓練施設を本年7月に選定することを目標とされていたが、同施設の選定に関する現状と今後の見通しについて、林芳正国務大臣の認識を伺いたい。

泉 健 太君(民主)

- ・羽田空港新滑走路工事をめぐる林幹雄国家公安委員会委員長の公設第二秘書の「口利きトラブル」報道に関する事実関係及びそれに対する認識について伺いたい。
- ・偽装ラブホテル問題についての林幹雄国家公安委員会委員長の認識を伺いたい。
- ・政府は内田元内閣府事務次官を消費者庁長官に、住田裕子弁護士を消費者委員会委員長に充てると報道されているが、その経緯及び人選の妥当性について伺いたい。

市 村 浩一郎君(民主)

- ・道路交通法が改正され、後部座席にもシートベルトの着用義務が課されたが、バスガイドのように、職業柄、常に着用できない方もいる。地域によってはバスガイドに対しても着用を求める例もあると聞くが、警察庁の見解を伺いたい。また、この見解を都道府県警察及びバス事業者に周知する必要があるのではないか。
- ・医療、介護、教育、子育て等の受け皿となり得るNPOは公を担う主体として位置付けられるべきであり、NPOを育てる土壌づくりが必要である。林芳正国務大臣の見解を伺いたい。また、公益法人制度について特定非営利活動法人を含めて整理することが必要ではないか。

吉 井 英 勝君(共産)

- ・神奈川県警の2人の警察官が訓練中に誤ってけん銃をテレビに向かって発砲した事件について、訓練指導者がいたのか、また、マニュアルが適切に作られていたのか伺いたい。また、個人への処分にとどまらず、管理体制を整備することが必要と考えるが、林幹雄国家公安委員会委員長の見解を伺いたい。
- ・千葉県の土木事業者及び西松建設のダミー団体とされる新政治問題研究会から林幹雄国家公安委員会委員長に対して献金されていたことについて、不正を追及する立場である国家公安委員会の長としてどのように道義的責任を考えているか伺いたい。
- ・小泉改革における「官から民へ」「大きな政府から小さな政府へ」という構造改革を推進する立場を取るのか、林芳正国務大臣の見解を伺いたい。また、「骨太の方針 2009」においては、「『官から民へ』『大きな政府から小さな政府へ』といった議論を超えて」とあるが、現在の「格差の拡大」「社会保障制度の『ほころび』」が生じたのはこれまでの構造改革推進の考え方が破綻している結果ではないのか、林芳正国務大臣の見解を伺いたい。

保坂展人君(社民)

- ・規制緩和の流れを受け、「KDDIジャパンダイレクト」のサービスが2010年に廃止されるが、これまで同サービスが果たしてきた役割は大きく、廃止することについて懸念を持っている。邦人保護の観点から、同サービス廃止について柴山外務大臣政務官の見解を伺いたい。
- ・東京外かく環状道路「外環ノ2」の都市計画について、高速道路が地下方式に変更したにも関わらず、地上部街路が道路として残る可能性はあるのか。またその場合のBバイCを伺いたい。
- ・5月12日に署名された日露原子力協定について、附属書において、IAEAの保障措置が適用されない施設であるが、例外的にウラン濃縮委託をすることができる施設として「アンガルスク国際ウラン濃縮センター」が挙げられているのはなぜか。

大高松男君(自民)

- ・「骨太の方針2009」における財政規律目標の変更について国民にわかりやすく説明する必要があるのではないか。また、歳出改革の在り方及び今後の見通しについて林芳

正国務大臣の見解を伺いたい。

- ・検挙率向上の観点から防犯カメラの有効活用が必要であると考えているが、現在の設置状況及び今後の整備方針について伺いたい。また、地域の安全にとって地域の警察官と住民とのコミュニケーションが大切であると考えているが、林幹雄国家公安委員会委員長の見解を伺いたい。
- ・プルサーマル計画の実施の見通しについて伺いたい。また、原子力発電所の耐震安全性の確認の進捗状況について伺いたい。

松浪健太君(自民)

- ・誠実に財源を示すことは重要だが、消費税の引上げ等については、国民への配慮が必要だと考える。林芳正国務大臣の今後の経済政策の在り方についての所見を伺いたい。
- ・昨年大麻取締り件数は過去最悪を記録した。大麻使用の広がり現状についての林幹雄国家公安委員会委員長の見解を伺いたい。
- ・自動二輪車は駐車場が整備されていない状況で、駐車禁止の取締りが強化されている。取締り基準の在り方についての警察庁の所見を伺いたい。

2 国家公務員法等の一部を改正する法律案(内閣提出第62号)

- ・甘利国務大臣(公務員制度改革担当大臣)から提案理由の説明を聴取しました。